



Oberbayern-Rundspruch Nr. 10 vom 17. März 2025

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE

Radio DARC auf Mittelwelle

Testweise sendet RADIO DARC im Monat März samstagsabends um 19:00 Uhr ME(S)Z auf 1476 kHz. Der 1-kW-Sender steht in Bad Ischl in Österreich.

Die Anlage besteht aus einer 26,5 m hohen Vertikalantenne. Damit ist der Sender über die Raumwelle nach Einbruch der Dunkelheit laut Hörerberichten in Ungarn, der Slowakei, Tschechien und der Republik Moldau bis nach Deutschland, in der Schweiz, den Niederlanden und in England zu empfangen. Empfangsberichte bitte an radio@darcd.de.

Anmerkung der Redaktion: Knapp daneben auf 1500 kHz sendet aus dem Deutschen Museum in München Radio EULE, 24 Stunden an 7 Tagen, allerdings nur mit 10 Watt.

MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT

Großraum-Fuchsjagd am 22. März

Liebe Fuchsjagdfreunde,

der Fuchs ist wieder aktiv und wartet auf eure Peilmeldungen.

Die zweite Großraumfuchsjagd im Jahr 2025 findet statt am Samstag, 22. März, zur gewohnten Zeit von 13:30 Uhr bis 16:00 Uhr MESZ, für mobile Fuchsjäger bis 16:30 Uhr.

Der Fuchs MOE sendet auf der Frequenz 145,550 MHz im 2-m-Band, MOI sendet auf 433,050 MHz im 70-cm-Band. Meldungen werden bis 16:00 Uhr von der Leitstation über DB0ZU auf 145,725 MHz entgegengenommen, können aber auch über Internet (www.grossraum-fuchsjagd.de) abgegeben werden.

Im Anschluss an die Sendezeit - etwa in der Zeit von 17:00 bis 17:30 Uhr - werden die Daten in einer kurzen Zusammenfassung über DB0ZU bekanntgegeben. Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!

vy 73, Hans, DC5CQ, als Leitstation und das GFJ-Team

Termin vormerken: C & T YL-Treffen

Dieses Jahr treffen wir uns in Oberbayern und hoffen, dass auch zahlreiche Gäste aus Schwaben dabei sind am Sonntag, 18. Mai, im Gasthof zur Post in Wolnzach.

Wir treffen uns 11:00 Uhr am Gasthof. Vielleicht haben wir Glück mit dem

Wetter und können im Biergarten sitzen. Anschließend besuchen wir das

Deutsche Hopfenmuseum, und dafür ist ab 14:00 Uhr eine einstündige Führung reserviert.

Heike bittet um Rückmeldung bis zum 1. Mai per E-Mail an dl3hd@darcd.de.

Wir freuen uns auf euch: Heike, DL3HD, Gabi, DC6HY und Monika, DJ4MSB

SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

England

Das Call **GB0IARU** wird im April zum 100-jährigen Jubiläum der IARU in der Luft sein. Der RSGB lädt seine Mitglieder mit „Full Licence“ ein, sich dafür anzumelden beim RSGB Contest Club.

Italien

Spezielle Calls werden durch die ARI-Sektion Fidenza zur Feier von Marconis Patenten aus den Jahren zwischen 1897 und 1926 aktiviert. Alle Rufzeichen beginnen mit dem Prefix **II4**, und das Suffix ändert sich jeden Monat von März bis Dezember.

Belgien

Anlässlich des 100-jährigen Bestehens der IARU wird die belgische IARU-Gesellschaft UBA zwischen dem 15. März und dem 15. Mai 30 Sonder-Event-Stationen in die Luft bringen. Die Rufzeichen haben das Prefix **ON** bis **OT**, dahinter **100** und einen weiteren Buchstaben; sie werden von mehreren lokalen Abteilungen der UBA aktiviert. Außerdem werden Mitglieder des UBA-Vorstands und des HF-Ausschusses die Rufzeichen **OQ0IARU** und **OR0IARU** in der Luft bringen.

Serbien

Am 21. Mai 1925 gründeten serbische Funkamateure in Novi Sad einen Radio-Club. Der Serbische Amateur-Radio-Club "Novi Sad" feiert also 2025 sein 100-jähriges Jubiläum und ist bis 31. Dezember mit dem speziellen Rufzeichen **YU100BPQ** auf den Bändern QRV.

Tansania

Vom 18. März bis 8. April wird Maurizio, IK2GZU, unter **5H3MB** von Ilembula aus QRV sein.

Guyana

Aldir, PY1SAD, ist seit dem 11. März unter dem Rufzeichen **8R1TM** wieder QRV. Er bleibt bis zum 26. April und wird in CW, SSB und Digimodes auf den Bändern von 80 bis 10 Meter und auch über Satelliten arbeiten.

Fidschi

Heath, VK3TWO, aktiviert **3D2TWO** bis zum 27. März auf 40 bis 10 Meter in SSB und FT8.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Rufzeichenliste und Prüfungstermine

Die Bundesnetzagentur hat auf ihrer Homepage die neue Liste der deutschen Calls mit Datum 10. März veröffentlicht. Ganz frisch sind auch die Termine für die Amateurfunkprüfungen dort zu sehen, Stand 14. März. München bietet noch den 12. April an, danach kommt bereits der 24. Mai. In Nürnberg gibt es noch freie Plätze am 24. April zu verschiedenen Uhrzeiten.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

Frühlingsanfang am 20. März

Genau um 10:01 Uhr MEZ steht die Sonne senkrecht über dem Äquator; damit ist die so genannte Tag- und Nachtgleiche erreicht. In den Tagen davor und danach wird das „Greyline-DX“ bestens funktionieren, und alle Funkamateure testen das sicher auf den unteren KW-Bändern. Ziemlich genau 1 Stunde später, also um 11:00 Uhr MEZ, trifft die Sonne auf 26° Ost, und dort steht QO-100.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.